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Aos doze dias do mês de setembro de dois mil e vinte dois, às quatorze horas e treze minutos, na 1 

sala de Convenções do 9º andar da Torre Norte,do prédio sede do Campus Porto Alegre do IFRS,  2 

sito à rua Coronel Vicente, 281, no bairro Centro Histórico desta Capital, foi realizada a sétima 3 

sessão ordinária do ano de 2022 do Conselho do Campus Porto Alegre do IFRS (Concamp).  A 4 

sessão foi convocada pelo Presidente do Conselho, Fabrício Sobrosa Affeldt, e secretariada pela 5 

servidora, Iara Elisabeth Schneider. Estiveram presentes os conselheiros: Anderson Natanael de 6 

Lima Fagundes (titular), Denirio Itamar Lopes Marques (suplente),  Eduardo de Oliveira da Silva 7 

(suplente), Eloisa Solyszko Gomes (titular),  Iuri Correa Soares (titular),  Marcelo Augusto Rauh 8 

Schmitt (titular), Murilo Gomes Rocha (suplente),  Pablo Alberto Lanzoni (suplente), Sabrina 9 

Machado Minhos (titular), Sergio Wesner Viana (titular). Ausentes os conselheiros: Filipe 10 

Xerxeneski da Silveira (titular, justificou a falta) e Denise Luzia Wolff (suplente - em férias), Nara 11 

Regina Atz (titular, justificou a falta), Helana Ortiz Garcia (titular,  justificou a falta) e  Luis Mauro 12 

Garcia Sobotyk (suplente),  Graciela da Silva Leites (titular) e Gabriel Fernandes Silveira (suplente),  13 

e Kelvin Guilherme Lopes dos Santos (titular). A sessão foi convocada através do Ofício-Circular 14 

266/2022/Concamp/POA/IFRS, com a seguinte pauta: 1. Posse dos Conselheiros da Gestão 2022-15 

2024. 2. Aprovação da ata da seguinte sessão: a) Sessão Extraordinária nº 02/2022. 3. 16 

Apresentação das rotinas das atividades no Conselho do Campus. 4. Revisão do agendamento 17 

das sessões ordinárias:  a)Resolução nº 34/2022/Concamp/POA/IFRS. 5. Composição das 18 

Comissões Permanentes do Concamp: a) Comissão de Legislação e Normas (CLN); b) Comissão de 19 

Assuntos Administrativos, Orçamentários e Finanças (CAAOF); c) Comissão de Ensino, Pesquisa e 20 

Extensão (CEPE); d) Comissão de Legislação e Normas e da Comissão de Assuntos Acadêmicos e 21 

Integração Comunitária (CAAIC). 6. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação e Normas: 22 

https://drive.google.com/drive/folders/19MqsilLgZbZDbjQC31PXrtovEoUeALCl?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/folders/19MqsilLgZbZDbjQC31PXrtovEoUeALCl?usp=sharing
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a) Proposta de alteração de artigos do Regimento dos Campi do IFRS, relacionadas aos processos 23 

eleitorais, tempo de mandato, eleição suplementar para caso de vacância de conselheiro, prazo 24 

dos mandatos por portaria e adequação para o termo “designação”, para envio ao Consup. 7. 25 

Composição de Comissão ad hoc  para revisão do Regimento Interno do Concamp: a) Resolução 26 

nº 43/2022/Concamp/POA/IFRS. 8. Assuntos Gerais. EXPEDIENTE: O conselheiro Anderson 27 

esclareceu sobre sua presença, e que ainda não teria suplente. O conselheiro Iuri saudou aos 28 

conselheiros, e que possam criar uma expectativa positiva para a comunidade, servindo de 29 

estímulo para futura eleição do conselho. O conselheiro Sergio  agradecendo a acolhida, 30 

acreditando que todos estão dispostos a auxiliar nas demandas do campus, referindo as 31 

dificuldades enfrentadas nos últimos tempos, cortes de orçamento e repasses de recursos. O 32 

Presidente do Conselho, Fabrício Sobrosa Affeldt deu posse a todos os conselheiros eleitos, e 33 

informou que os termos estariam sendo enviados via SIPAC para assinatura, após abriu a palavra 34 

aos conselheiros. ORDEM DO DIA:  O Presidente do Conselho, Fabrício, encaminhou a pauta da 35 

Convocação para aprovação, questionou se haveria alguma defesa contrária, alteração de ordem 36 

de itens, ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a votação. Conferido o 37 

quorum, estavam presentes nove conselheiros, às 14h36min. Em votação a aprovação da pauta da 38 

convocação do Ofício-Circular 266/2022/Concamp/ POA/IFRS, incluído as solicitações aprovadas 39 

em regime de urgência. Votos: 09 a favor;  0 contra; 0 abstenção.  Aprovada por unanimidade. 40 

Passou-se para o item da pauta:  2. Aprovação da ata da seguinte sessão: a) Sessão Extraordinária 41 

nº 02/2022. O Presidente do Conselho, Fabrício, questionou se haveria alguma solicitação de 42 

correção ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a votação. Conferido o 43 

quorum, estavam presentes nove conselheiros. Em votação a aprovação da ata da Sessão 44 

Extraordinária nº 02/2022. Votos: 05 a favor; 0 contra; 04 abstenção.  Aprovada por maioria. 45 

Passou-se para o item da pauta: 3. Apresentação das rotinas das atividades no Conselho do 46 

Campus. O Presidente do Conselho, Fabrício, fez uma apresentação, resumindo as atividades do 47 

conselho, em atenção especial aos discentes, que não estariam familiarizados com as rotinas, e a 48 

secretária Iara, esclareceu sobre a rotina de fluxos da Secretaria do Concamp.  Passou-se para o 49 

item da pauta: 4. Revisão do agendamento das sessões ordinárias:  a)Resolução nº 50 

34/2022/Concamp/POA/IFRS.  O Presidente do Conselho, Fabrício,  esclareceu que o calendário 51 

colocou as sessões na segunda segunda-feira do mês, conforme histório das mesmas, e fez a 52 

sugestão de alterar a data da 8ª sessão ordinária, de 10/10/2022 para 17/10/2022 ou 24/10/2022, 53 
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pois estaria em férias na data anteriormente agendada, e abriu a palavra aos conselheiros para 54 

sugestões. O conselheiro Eduardo, suplente da conselheira Nara, relatou que a titular teria 55 

dificuldade para participar das reuniões, pois teria aula às segundas à tarde, não tendo como 56 

alterar no andamento do semestre, e considerou importante rever com os colegas ausentes, a 57 

possibilidade de alterar o dia em algumas das sessões de 2022. O conselheiro Marcelo esclareceu 58 

que a perda do mandato somente ocorreria após seis faltas justificadas ou se o conselho 59 

considerasse improcedente a justificativa, que não seria o caso. O conselheiro Denírio informou ter 60 

aula no horário previsto das sessões, o que dificultaria a sua presença, também, sugerindo o 61 

bloqueio de horário de aula para os semestres de 2023. O Presidente do Conselho, Fabrício, 62 

esclareceu que somente a data da sessão de outubro estaria sendo alterada. Questionou se 63 

haveria alguma outra sugestão, defesa contrária ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, 64 

encaminhou a votação. Conferido o quorum, estavam presentes nove conselheiros. Em votação 65 

alterar a Resolução nº 34/2022/Concamp/POA/IFRS, transferindo a data da 8ª Sessão Ordinária, de 66 

10/10/2022 para 17/10/2022. Votos: 09 a favor; 0 contra; 0 abstenção. Aprovada por 67 

unanimidade. Passou-se para o item da pauta: 5. Composição das Comissões Permanentes do 68 

Concamp. O Presidente do Conselho, Fabrício, esclareceu sobre a forma regimental de composição 69 

das comissões permanentes do Concamp e suas funções, abrindo aos conselheiros a palavra e 70 

inscrições.  Após discussão indicaram-se os conselheiros: Comissão de Legislação e Normas (CLN): 71 

Helana Ortiz Garcia*, TAE; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, docente; Sabrina Machado Minhos, 72 

discente; Sergio Wesner Viana, docente; Comissão de Assuntos Administrativos, Orçamento e 73 

Finanças (CAAOF): Antonio Claito Dias de Oliveira, TAE; Eduardo de Oliveira da Silva, docente; Iuri 74 

Correa Soares, docente; Comissão de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): Denise Luzia 75 

Wolff*, TAE; Murilo Gomes Rocha, discente; Nara Regina Atz, docente; Pablo Alberto Lanzoni, 76 

docente; Comissão de Assuntos Acadêmicos e Integração Comunitária (CAAIC): Anderson 77 

Natanael de Lima Fagundes, discente;  Denirio Itamar Lopes Marques, docente; Eloisa Solyszko 78 

Gomes,TAE; Filipe Xerxeneski da Silveira*, TAE (*realizaram inscrição prévia na Secretaria do 79 

Conselho). O Presidente do Conselho, Fabrício, informou que ainda haveria ingresso de discentes 80 

por assembleia, para completar as vagas em sessão após a homologação das mesmas.  Questionou 81 

se haveria alguma defesa contrária ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou 82 

a votação. Conferido o quorum, estavam presentes nove conselheiros. Em votação aprovação da 83 

composição das: Comissão de Legislação e Normas (CLN): Helana Ortiz Garcia, TAE; Marcelo 84 
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Augusto Rauh Schmitt, docente; Sabrina Machado Minhos, discente; Sergio Wesner Viana, docente; 85 

Comissão de Assuntos Administrativos, Orçamento e Finanças (CAAOF): Antonio Claito Dias de 86 

Oliveira, TAE; Eduardo de Oliveira da Silva, docente; Iuri Correa Soares, docente; Comissão de 87 

Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): Denise Luzia Wolff, TAE; Murilo Gomes Rocha, discente; Nara 88 

Regina Atz, docente; Pablo Alberto Lanzoni, docente; Comissão de Assuntos Acadêmicos e 89 

Integração Comunitária (CAAIC): Anderson Natanael de Lima Fagundes, discente;  Denirio Itamar 90 

Lopes Marques, docente; Eloisa Solyszko Gomes,TAE; Filipe Xerxeneski da Silveira, TAE. Votos: 09 a 91 

favor; 0 contra; 0 abstenção.  Aprovada por  unanimidade. Passou-se para o item da pauta: 6. 92 

Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação e Normas: a) Proposta de alteração de 93 

artigos do Regimento dos Campi do IFRS, relacionadas aos processos eleitorais, tempo de mandato, 94 

eleição suplementar para caso de vacância de conselheiro, prazo dos mandatos por portaria e 95 

adequação para o termo “designação”, para envio ao Consup. O Presidente do Conselho, Fabrício, 96 

esclareceu que seria uma proposta de alteração de alguns artigos do Regimento dos Campi, para o 97 

conselho avaliar a possibilidade de envio ao Consup. A Iara, como secretaria da Comissão Eleitoral 98 

Permanente, esclareceu sobre necessidades de atualização nos artigos propostos para evitar 99 

algumas questões que poderiam criar entendimento dúbio nos processos eleitorais, e corrigir o 100 

problema de esvaziamento do Concamp, devido a impossibilidade de repor conselheiros sem a 101 

vacância total da chapa. O conselheiro Marcelo, por questão de ordem, esclareceu que a Iara por 102 

não ser conselheira, não poderia estar argumento sobre o processo sem autorização pelos 103 

conselheiros, e que isso poderia abrir precedente para futuras situações, devendo um maior 104 

cuidado durante as sessões. E questionou, não o mérito, mas a forma do encaminhamento ao 105 

Concamp. O conselheiro Iuri levantou a dúvida, se aprovando, o Concamp se apropriaria da 106 

proposta para envio ao Consup. O conselheiro Marcelo esclareceu que a proposição correta do 107 

ofício deveria ser para o que o  Concamp encaminhasse como  proposta do Concamp ao Consup, 108 

devendo ficar claro que seria uma proposta do Conselho do Campus Porto Alegre para o Conselho 109 

Superior do IFRS, caso aprovado. O Presidente do Conselho, Fabrício, concordou com o 110 

esclarecimento do Marcelo, informando que isso seria uma atribuição privativa do Concamp 111 

definida pelo próprio Regimento dos Campi. Colocou também, que discordaria do prazo de um ano 112 

para os membros externos, encaminado no parecer da CLN, sendo que que não haveria previsão 113 

regimental no momento para o referido prazo de mandato. O conselheiro Iuri, esclareceu que a 114 

CLN, considerou que apenas um ano,  poderia vir  estimular a participação a comunidade externa. 115 



5 

Ata nº  07/2022 Sessão Ordinária do CONCAMP - Página 5 de 7 

O conselheiro Marcelo, referiu a importância de registro de memória na dinâmica do Conselho, 116 

com o ingresso de conselheiros em momentos diferentes, como já ocorreria no Consup. O 117 

Presidente do Conselho, Fabrício, fez a leitura  do parecer da CLN, e  pós questionou se todos 118 

estavam esclarecidos, se haveria alguma defesa contrária ou outros destaques a serem 119 

apresentadas além do destaque da CLN. Nada havendo, encaminhou a votação em duas partes, 120 

para ressalvar o destaque do parecer da CLN a respeito do mandato de um ano da comunidade 121 

externa. Conferido o quorum, estavam presentes oito conselheiros. Em votação aprovar o 122 

encaminhamento de solicitação de alteração de artigos do Regimento dos Campi do IFRS para o 123 

Conselho Superior do IFRS (Consup), nos termos do processo nº 23368.001154/2022-79, 124 

ressalvado os destaques. Votos: 08 a favor; 0 contra; 0 abstenção.  Aprovada por unanimidade. O 125 

conselheiro Marcelo defendeu a proposta de mandato de dois anos para a comunidade externa, 126 

pois a dificuldade da participação não estaria no tempo do mandato, baseado em sua experiência 127 

como diretor-geral do Campus. O Presidente do Conselho, Fabrício,  questionou se todos estavam 128 

esclarecidos ou se haveria alguma defesa contrária. Nada havendo, encaminhou a votação do 129 

destaque. Destaque em votação: A favor: Art. 6º, § 4º Para todos os membros eleitos, os mandatos 130 

serão de 02 (dois)anos, sendo somente permitida uma recondução consecutiva. Contra: emenda 131 

da CLN - Art. 6º, § 4o Para os membros eleitos da comunidade acadêmica, o mandato será de 02 132 

(dois) anos, e para os membros eleitos da comunidade externa, o mandato será de 01 (um) ano, 133 

sendo somente permitida uma recondução consecutiva para todos os eleitos. Votos: 07 a favor; 01 134 

contra; 0 abstenção. Aprovada por maioria: Art. 6º, § 4º Para todos os membros eleitos, os 135 

mandatos serão de 02 (dois)anos, sendo somente permitida uma recondução consecutiva. Passou-136 

se para o item da pauta: 7. Composição de Comissão ad hoc para revisão do Regimento Interno 137 

do Concamp: a) Resolução nº 43/2022/Concamp/POA/IFRS. O Presidente do Conselho, Fabrício, 138 

relatou o histórico do andamento do processo de revisão do Regimento Interno do Concamp, 139 

desde 2018, não tendo sido concluído. O conselheiro Iuri, membro da CLN anterior, relatou que o 140 

processo sofreu descontinuidade nesse período, tornando praticamente inviável a sua 141 

continuidade, e que por isso, a CLN indicou a composição de uma nova comissão especial para 142 

reiniciar a revisão do regimento do conselho, podendo aproveitar em parte ou no todo o trabalho 143 

já realizado. O conselheiro Marcelo referiu que o regimento interno teria a função de determinar 144 

fluxos, a cordialidade nos trabalhos, que o presidente não se sobreponha ao colegiado ou vice-145 

versa. Relatou que na revisão do Regimento do Consup, do qual participou junto com o Reitor, foi 146 
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buscado uma definição clara dos fluxos, e sugeriu que o mesmo poderia ser utilizado como base na 147 

construção do regimento do Concamp. Colocou-se à disposição para participar da comissão, e 148 

incentivou os discentes a participar nos trabalhos, sem constrangimento por sentirem-se com falta 149 

de conhecimento, mas  aproveitarem o espaço de aprendizagem, o qual também é espaço de 150 

aprendizagem para os servidores. O Presidente do Conselho, Fabrício, esclareceu sobre a forma 151 

regimental de composição das comissões especiais e suas funções, abrindo aos conselheiros a 152 

palavra e inscrições. Após discussão indicaram-se os conselheiros: Anderson Natanael de Lima 153 

Fagundes, Iuri Correa Soares, Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Sergio Wesner Viana, e a secretaria 154 

Iara Elisabeth Schneider. O Presidente do Conselho, Fabrício, questionou se haveria alguma defesa 155 

contrária ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a votação. Conferido o 156 

quorum, estavam presentes oito conselheiros. Em votação a aprovação da composição da 157 

Comissão Especial para revisão do Regimento Interno do Conselho do Concamp: Anderson 158 

Natanael de Lima Fagundes, discente; Iara Elisabeth Schneider, TAE; Iuri Correa Soares, docente; 159 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt, docente; Sergio Wesner Viana, docente. Votos: 08 a favor; 0 160 

contra; 0 abstenção.  Aprovada por  unanimidade. O conselheiro Marcelo encaminhou o prazo de 161 

um mês para a comissão concluir o trabalho. O Presidente do Conselho, Fabrício, questionou se 162 

haveria alguma defesa contrária ou se todos estavam esclarecidos. Nada havendo, encaminhou a 163 

votação. Em votação o prazo de 30 dias para conclusão do trabalho pela comissão especial. Votos: 164 

08 a favor; 0 contra; 0 abstenção.  Aprovada por  unanimidade. Passou-se para o item da pauta: 165 

8.Assuntos Gerais. O conselheiro Marcelo registrou os pêsames e solidariedade aos familiares e 166 

colegas pelo falecimento do aluno Bernardo Flores do curso de Sistemas para Internet. O 167 

conselheiro Sergio divulgou a programação especial, nos dias 27 a 29/09,  comemorando os 15 168 

anos do Proeja no Campus Porto Alegre, e nos dias 05 e 06/10 o III Seminário ProfEPT IFRS -169 

 Pobreza, desigualdades sociais, educação profissional e tecnológica: estratégias de enfrentamento, 170 

promovido pelo Programa de Extensão em Educação Profissional e Tecnológica 2022, do IFRS - 171 

Campus Porto Alegre. O conselheiro Denírio referiu repensar a previsão de feriado ponte em 172 

alguns pontos no próximo Calendário Acadêmico, considerando inclusive questões de economia de 173 

transporte por parte dos alunos. O Presidente do Conselho, Fabrício,  parabenizou o curso de  174 

Mestrado em Informática na Educação do IFRS - Campus Porto Alegre, o qual obteve conceito 4 na 175 

avaliação quadrienal da CAPES. E, informou, para os estudantes do cursos técnicos, que a partir de 176 

25/09 passará a ser distribuída a merenda escolar no campus.  Agradeceu pela participação dos 177 
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conselheiros nesta nova etapa do Concamp,  e à secretária Iara. Nada mais a ser tratado, declarou 178 

encerrada a sessão. E, para constar, eu, Iara Elisabeth Schneider, Secretária do Conselho do 179 

Campus, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 180 

Os documentos pertinentes à sessão, encontram-se no site do Campus Porto Alegre, na página do 181 

Conselho do Campus, em https://www.poa.ifrs.edu.br/index.php/conselho-de-campus, e o teor 182 

completo da plenária encontra-se em gravação de vídeo à disposição no canal do YouTube: 183 

Secretaria do Concamp IFRS-POA, após o período eleitoral. Porto Alegre, doze dias do mês de 184 

setembro de dois mil e vinte dois. 185 

 

Fabrício Sobrosa Affeldt (Presidente) 

Iara Elisabeth Schneider   (Secretária) 

 

Conselheiros presentes: 

Anderson Natanael de Lima Fagundes (titular) 

Denirio Itamar Lopes Marques (suplente) 

Eduardo de Oliveira da Silva (suplente) 

Eloisa Solyszko Gomes (titular),  Iuri Correa Soares (titular) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt (titular) 

Murilo Gomes Rocha (suplente) 

Pablo Alberto Lanzoni (suplente) 

Sabrina Machado Minhos (titular) 

Sergio Wesner Viana (titular) 

 

Ata aprovada na 8ª Sessão Ordinária de 17 de outubro de 2022. 

https://www.poa.ifrs.edu.br/index.php/conselho-de-campus

